

Programme paix

Tchad, RCA, Soudan, Sud Soudan

ACORD CCFD-Terre Solidaire



La république Centrafricaine (RCA)
est un des 4 pays du Programme Paix.

Les violences interconfessionnelles ont atteint des pics
avec plus de 100 victimes depuis septembre 2015,
notamment à Bangui, la capitale.



Le pape, lors de sa visite en RCA, appelle les Centrafricains à « résister à la peur de l'autre »



A son arrivée à Bangui, dimanche 29 novembre 2015, le pape François a fustigé « *la haine aveugle que le démon déchaîne en Centrafrique* », en affirmant que « *toutes les communautés souffrent indistinctement* » et que Dieu « *ne fait pas de différences* » entre elles. Il fait référence aux deux années de violences entre miliciens Séléka (majoritairement musulmans) et anti-Balaka (chrétiens) qui ont contraint des centaines de milliers de personnes à fuir leur foyer.



L'action du CCFD-Terre Solidaire



Première association française de développement, le **CCFD-Terre Solidaire (Comité Catholique contre la Faim et pour le développement)** a choisi d'être le partenaire de tous ceux qui combattent la pauvreté et l'injustice.



Le **CCFD-Terre Solidaire** lutte durablement contre la faim en s'attaquant aux causes, des plus locales au plus globales.

Solidaires nous le sommes par la conscience **des liens unissant les habitants de cette planète** les uns aux autres.

La mission du CCFD-Terre Solidaire, en RCA, est de tenter de désamorcer les violences interconfessionnelles.



Les jeunes, avec qui travaille le CCFD-Terre Solidaire dans les quartiers à Bangui, la capitale, font partie de l'association :



Plateforme interconfessionnelle de la jeunesse centrafricaine : PIJCA .

Ces jeunes ne veulent pas tomber dans le piège du communautarisme, dans les préjugés mutuels entre chrétiens et musulmans





**Michel Belford Gbangope-Alti,
Président de l'association PIJCA**

Les jeunes, avec qui travaille le CCFD-Terre Solidaire dans les quartiers à Bangui, la capitale, font partie de l'association :

Plateforme interconfessionnelle de la jeunesse centrafricaine PIJCA .

Ces jeunes ne veulent pas tomber dans le piège du communautarisme, dans les préjugés mutuels entre chrétiens et musulmans



Musulmans et chrétiens : est-il possible de revivre ensemble?



Cette campagne sociale cherche à aider les jeunes à comprendre les causes du conflit et à y trouver des solutions. Des émissions de radios et des conférences ont été organisées pour permettre au plus grand nombre de comprendre les tenants de la crise.

Justice sociale



Les enfants des rues ont été impliqués dans des activités violentes de vol de riches chrétiens et musulmans. La plateforme a travaillé avec les jeunes pour insister sur le fait que la violence ne fait qu'empirer la situation. 475 enfants ont jusqu'à maintenant participé à ce programme.

Plaidoyer et soutien aux réfugiés centrafricains au Tchad.



Après un voyage d'échange au Cameroun et au Tchad où ils ont rencontré d'autres organisations de jeunes, les membres de plateforme ont développé une stratégie de plaidoyer pour aider le retour des réfugiés centrafricains.

Principaux succès



Développement de plusieurs filiales dans d'autres villes et villages de RCA. Grâce à leur travail, elles ont permis de réduire la manipulation des enfants et l'incitation à la violence à Bangui. Beaucoup se sont désarmés volontairement.



Musulman en train de prier
dans un camp de réfugiés
en Centrafrique



Les photos proviennent de :

- Le site du CCFD-Terre Solidaire
- La plaquette de carême « Vivre le carême 2016 » du CCFD-Terre Solidaire
- Le site de ATD-quartmonde : [http://atd-quartmonde.org/ou-sommes-nous/afrique/centrafique/](http://atd-quartmonde.org/ou-sommes-nous/afrique/centrafrique/)
- Le site de PIJCA

Merci de ne pas utiliser ces photos en dehors de la présentation de ces ONG

